
Paroisse de Baud-Guénin-St Barthélémy 
Site paroisse http://baud.mon-eglise.com 

Dimanche 19 décembre 2021 – 4ème dimanche de l’Avent - « Année C » 
 
Memento des défunts : Bernadette Pilven,  Denis Mallardé – Nathalie Le Jossec, Jean Baptiste Le Gallo – 
Bernard Beller Lydie Doussier, Léonie Le Dortz – Isabelle Robic (Si, il manque un Nom, n’hésitez pas à le signaler.)  

Annonces : 
Vendredi 24 décembre Nuit de Noël 18h00 messe à Pluméliau 18h30 messe à Melrand et 19h30 messe à Baud. 

Samedi 25 décembre Jour de Noël 11h00 messe à Guénin. 
Dimanche 26 décembre Sainte Famille 9h45 messe à Melrand 10h00 messe à Baud et 11h10 messe à Pluméliau 

Dimanche 02 janvier EPIPHANIE 9h45 messe à Melrand 10h00 messe à Baud 11h10 messe à Pluméliau 

Samedi 08 janvier 18h00 messe à St Barthélémy 
Dimanche 09 janvier BAPTEME du Seigneur 9h45 messe à Melrand 10h00 messe à Baud 11h10 messe à Pluméliau 

Samedi 15 janvier 18h00 messe à Guénin 
Dimanche 16 janvier 2ème dim ordinaire  9h45 messe à Melrand 10h00 messe à Baud 11h10 messe à Pluméliau 

Samedi 22 janvier 18h00 messe à St Barthelemy  

Dimanche 23 janvier 3ème dim ordinaire 9h45 messe à Melrand 10h00 messe à Baud 11h10 messe des enfants du 
KT à Pluméliau 

Samedi 29 janvier 18h00 messe à Guénin  
Dimanche 30 janvier 4ème dim ordinaire 9h45 messe à Melrand 10h00 messe des enfants du KT  à Baud 11h10 

messe à Pluméliau 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

Chants de la messe 

Entrée : Peuple qui marchez p 49 Kyrié : Lave-moi p 1001 Prière universelle : Notre Père et notre Dieu, nous te 
prions. Sanctus p 1012 Anamnèse p 1014 Agnus Dei p 1017 Envoi : La première en chemin p 1052  

Dieu, fais-nous revenir, que ton 
visage s’éclaire, et nous serons 

sauvés. 
 

 Berger d’Israël, écoute, 

resplendis au-dessus des Kéroubim ! 
Réveille ta vaillance 

et viens nous sauver. 
 

Dieu de l’univers, reviens ! 

Du haut des cieux, regarde et vois : 
visite cette vigne, protège-la, 

celle qu’a plantée ta main puissante. 
 

Que ta main soutienne ton protégé, 
le fils de l’homme qui te doit sa force. 

Jamais plus nous n’irons loin de toi : 

fais-nous vivre et invoquer ton nom ! 
 

Lecture de la lettre aux Hébreux 
Frères, en entrant dans le monde, le 
Christ dit : Tu n’as voulu ni sacrifice ni 
offrande, mais tu m’as formé un 
corps. Tu n’as pas agréé les 
holocaustes ni les sacrifices pour le 
péché ; alors, j’ai dit : Me voici, je suis 
venu, mon Dieu, pour faire ta volonté, 
ainsi qu’il est écrit de moi dans le 
Livre. Le Christ commence donc par 
dire : Tu n’as pas voulu ni agréé les 
sacrifices et les offrandes, les 
holocaustes et les sacrifices pour le 
péché, ceux que la Loi prescrit 
d’offrir. Puis il déclare : Me voici, je 
suis venu pour faire ta volonté. Ainsi, il 
supprime le premier état de choses 
pour établir le second. Et c’est grâce à 
cette volonté que nous sommes 
sanctifiés, par l’offrande que Jésus 
Christ a faite de son corps, une fois 
pour toutes. 
 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc 

En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle 
entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth. Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l’enfant tressaillit en elle. 
Alors, Élisabeth fut remplie d’Esprit Saint, et s’écria d’une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes 
entrailles est béni. D’où m’est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu’à moi ? Car, lorsque tes paroles de salutation 
sont parvenues à mes oreilles, l’enfant a tressailli d’allégresse en moi. Heureuse celle qui a cru à l’accomplissement des paroles qui 
lui furent dites de la part du Seigneur. » 
 

Consignes pour la messe de Noël  
Masque et désinfection des mains à l’entrée de l’église OBLIGATOIRE 

Le pass sanitaire n’est pas nécessaire. Pas de nombre de place limité.  

Lecture du livre du prophète 

Michée 
Ainsi parle le Seigneur : Toi, 

Bethléem Éphrata, le plus petit 
des clans de Juda, c’est de toi que 

sortira pour moi celui qui doit 

gouverner Israël. Ses origines 
remontent aux temps anciens, aux 

jours d’autrefois. Mais Dieu livrera 
son peuple jusqu’au jour où 

enfantera... celle qui doit enfanter, 

et ceux de ses frères qui resteront 
rejoindront les fils d’Israël. Il se 

dressera et il sera leur berger par 
la puissance du Seigneur, par la 

majesté du nom du Seigneur, son 
Dieu. Ils habiteront en sécurité, 

car désormais il sera grand 

jusqu’aux lointains de la terre,  et 

lui-même, il sera la paix ! 

http://baud.mon-eglise.com/


 

  

Michée, Paul et Luc, même combat. Trois textes, mais un 

seul message.  
Au temps des prophètes d'hier comme aujourd'hui, les 

croyants veulent combattre la violence et retrouver la 

paix, arrêter les divisions et faire l'unité, être délivrés du 
mal et de tous les maux, sauver le monde et se sauver 

avec lui. Mais il ne suffit pas pour cela de multiplier les 
rites extérieurs, de se purifier par des cérémonies, ni de 

réciter des prières, obéir aux révélations et croire aux 

apparitions. 
Le vrai remède, le seul sacrifice, 

la source de la sanctification et de 
la joie, c'est de reproduire à notre 

tour le "fiat" de Jésus et le "fiat" 
de Marie… "Père, me voici, je suis 

venu pour faire ta volonté"… 

"Heureuse celle qui a cru à 
l'accomplissement des paroles qui 

lui furent dites de la part du 
Seigneur"… Tout est là. La vraie 

dévotion mariale y compris. 

Ce n'est plus de la magie, c'est de 
la conversion. Ce n'est plus le 

frisson sentimental, ni la crainte 
"janséniste", mais le réalisme de 

l'obéissance. Ce n'est plus 
l'illusion des actions symboliques 

et des faux-semblants, la trêve de 

Noël ou des confiseurs, mais l'esprit de l'Evangile incarné 
dans la vie quotidienne et dans la durée. 

La liturgie de l'Avent nous a précisé les étapes de ce 
cheminement qui conduit à l'état de disponibilité jusqu'à 

l'événement de l'enfantement et de l'incarnation. Le 

chemin qui conduit de la graine au fruit… Ouvrir les 
portes de sa maison intérieure, l'aménager avec un cœur 

nouveau, se laisser envahir par l'Esprit qui vient nous 
féconder. 

 

 
 

Il nous reste alors à porter en nous le Verbe de Dieu, ce 

fruit venu du ciel, puis à le mettre au monde, pour que 
nous puissions, par lui et avec lui, porter ces fruits 

savoureux que l'on appelle charité, paix et joie, patience, 

bonté, bienveillance, foi, douceur, maîtrise de soi, comme 
le précisait Paul aux chrétiens de Galatie (5, 22). Il ne 

s'agit pas ici d'images ou de construction littéraire, mais 
de réalité de la foi et des réalités spirituelles. Porter le 

Christ, c'est porter la vérité la plus dépouillée d'artifice, la 

clarté la plus évidente, la simplicité la plus parfaite et 
l'objectivité totale… Et celui que 

nous portons désire intensément 
être actif au plus creux de notre 

quotidien, pour y susciter les 
merveilles que sont les fruits de 

l'Esprit dont parlera Paul. Heureux 

sommes-nous, si nous croyons à 
l'accomplissement des paroles qui 

nous sont dites de la part du 
Seigneur. Ce n'est pas une théorie 

mystique ni une description 

poétique, mais la réalité qui se vit 
dans l'eucharistie. Elle peut nous 

faire comprendre la différence entre 
une assistance passive à la messe, 

où nous attendons des grâces et des 
effets quasi magiques et 

automatiques, et la participation 

pleine et entière où, comme Marie, nous accueillons la 
Parole, nous proclamons notre "fiat" d'adhésion qui se 

prolonge et se prouve dans une conversion du cœur et de 
l'esprit. Une totale disponibilité, un engagement, dans 

l'amour, qui est aujourd'hui, depuis Jésus et avec lui, le 

nouveau et seul sacrifice qui purifie, sauve, sanctifie. 
Alors, nous pourrons chanter "Magnificat", le Seigneur fit 

pour moi des merveilles. Mon âme exalte le Seigneur. 
Exulte mon esprit en Dieu mon Sauveur.  

Marie, tendresse dans nos vies, 
Marie, chemin qui mène à Lui, 
Ton “oui” fleurit, dans notre vie, 
Merci pour ce cadeau béni ! 
 
S’il te plaît, Sainte Vierge, obtiens-nous de Jésus 

De faire un beau silence, pour habiter chez LUI. 

 
S’il te plaît, Sainte Vierge, obtiens-nous de Jésus 

De vivre en Sa présence, pour mieux lui dire 
“OUI”! 

 

S’il te plaît, Sainte Vierge, obtiens-nous de Jésus 

De choisir l’espérance, pour fleurir l’aujourd’hui. 

Prenez et mangez, Ceci est mon corps, 

Prenez et buvez, voici mon sang ! 
Ouvrez vos cœurs ! 

Vous ne serez plus jamais seuls : Je vous donne ma vie. 
 

1. Demeurez en moi, comme je demeure en vous, 
Qui demeure en mon amour, celui-là portera du fruit. 

Comme Dieu mon Père, ainsi je vous ai aimés. 

Gardez mes paroles, vous recevrez ma joie ! 
 

2. Je vous ai choisis pour que vous portiez du fruit. 
Gardez mon commandement et vous demeurerez en moi. 

Comme je vous aime, aimez-vous d´un seul Esprit, 
Je vous donne ma vie : vous êtes mes amis ! 
 

3. Je vous enverrai l´Esprit Saint, le Paraclet. 

Il vous conduira au Père et fera de vous des témoins. 
Cherchez, vous trouverez, demandez, vous obtiendrez, 

Afin que le Père soit glorifié en vous ! 


